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EEX Börsenrat begrüßt Integration der Powernext 

in die EEX 

 

Am Donnerstag, den 12. September 2019, fand in Paris unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, 

Geschäftsführer der EWE Trading GmbH, die dritte Sitzung des Börsenrates der European Energy 

Exchange (EEX) des Jahres 2019 statt. Während der Sitzung erörterte der Börsenrat eine Vielzahl 

von Themen, einschließlich der kürzlich angekündigten Integration der aktuellen Aktivitäten der 

Powernext in die EEX ab dem 1. Januar 2020, der Einführung von Trade-Registration-Services für 

den japanischen Strommarkt sowie der Pflichten der EEX im Bereich der Vorhandelstransparenz.  

 

In der Sitzung erörterte der Börsenrat die geplante Integration der Powernext in die EEX zum 1. Januar 

2020. Die Zusammenlegung der Geschäftsfelder ermöglicht es Teilnehmern mit einem vereinfachten 

Zulassungsprozess alle Produkte auf einem einzelnen Markt handeln zu können. Somit erhalten 

Teilnehmer unmittelbar Zugang zu einem erweiterten EEX Portfolio, einschließlich Erdgas, Strom und 

Emissionsberechtigungen unter verbesserten Handelsmöglichkeiten sowie einem wachsenden 

Liquiditätspool. Die Einsparungen durch Cross-Margining-Effekte bleiben erhalten, da die ECC 

weiterhin die zentrale Gegenpartie für das Clearing der Transaktionen sein wird. Die aktuellen Kunden 

der Powernext können mit der Zulassung an der EEX weiterhin das Erdgasportfolio handeln. Die EEX 

führt nach der Integration alle bestehenden Stakeholder-Beziehungen der Powernext fort und erhält 

das vorhandene Know-how für die Erdgasmärkte und Registerdienstleistungen durch die Schaffung 

eines Kompetenzzentrums mit Sitz in Paris. 

 

Darüber hinaus diskutierte der Börsenrat auch den Plan der EEX zur Erweiterung des Angebots am 

Strom-Terminmarkt durch die Einführung von Trade-Registration-Services für den japanischen Markt 



 

Press Release Page 2 
 © EEX AG – part of eex group 
 

im ersten Halbjahr 2020. Der Börsenrat begrüßte die Bestätigung des japanischen Ministeriums für 

Wirtschaft, Handel und Industrie (METI), dass die Pläne der EEX zur Einführung von 

Clearingdienstleistungen für japanische Stromderivate mit finanzieller Abwicklung nach dem 

japanischen Stromderivategesetz zulässig ist. Das neue Produktangebot wird, vorbehaltlich der 

notwendigen regulatorischen Genehmigung in Europa, das erste asiatische Marktgebiet am Strom-

Terminmarkt der EEX, der aktuell 20 Marktgebiete in Europa umfasst.  

 

Schließlich begrüßte der Börsenrat ausdrücklich die Bemühungen der EEX zur Erfüllung der 

Pflichten zur Vorhandelstransparenz für die Trade Registrierung von Transaktionen wie durch ESMA 

gefordert. Nach dem neuen System, dessen Durchsetzung durch ESMA sowie die zuständigen 

nationalen Behörden aktuell ab dem 1. Januar 2020 geplant ist, müssen alle außerhalb der Börse 

vorvereinbarten und zum Clearing an der EEX registrierten Geschäfte transparent gemacht werden, 

sofern sie keinem Rechtsverzicht unterliegen. Der Börsenrat bestätigt, dass die EEX gut auf das 

neue System vorbereitet ist und unterstützt gleichzeitig die Position der EEX dahingehend, dass der 

Termin für die Umsetzung mit dem Zeitrahmen für eine allgemeine Überprüfung des Systems für die 

Vorhandelstransparenz abgestimmt werden sollte. 

 

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus 

insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise 

angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf 

verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der 

Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der 

Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die 

Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle. 
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Exchange Council welcomes announcement to 

merge Powernext business with EEX 

 

On Thursday 12th September 2019, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) 

held its third meeting of 2019 in Paris, chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE 

Trading GmbH. In the course of the meeting, the Exchange Council discussed a number of topics 

including the recent announcement of the intention to merge current Powernext activities into EEX 

from the 1st January 2020, the launch of Trade Registration services for the Japanese Power market 

and EEX’s pre-trade transparency obligations.  

 

At the meeting, the Exchange Council discussed EEX’s intention to merge Powernext activities into 

EEX as of the 1st January 2020. The harmonisation of Powernext and EEX, will enable the exchange 

to offer all products at one single market place while simplifying the admission of new participants. 

Members will be able to easily trade a larger EEX portfolio including natural gas, power and emission 

allowances. As a result, customers will gain access to increased trading opportunities and a growing 

liquidity pool, while continuing to benefit from cross margining effects as ECC will remain the central 

counterparty for clearing transactions. At the same time, current Powernext clients will be able to 

continue trading the natural gas portfolio upon admittance to EEX. Once Powernext is incorporated 

into EEX, it will become a Paris based centre of expertise, maintaining all stakeholder relations and 

know-how for natural gas markets and registry services. 

 

The Exchange Council also discussed EEX’s plan to extend its Power Derivatives offering in the first 

half of 2020 by launching Trade Registration services for the Japanese Power Derivatives market.  

The Council were particularly encouraged to hear that EEX has received the necessary approvals 
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from Japanese regulators, thereby confirming that EEX’s plans to launch clearing services for 

financially-settled Japanese power derivatives is allowed under the Japanese Commodities 

Derivatives Act. The new product offering, which is subject to standard European regulatory 

approval, will be the first Asian market area on the EEX Power Derivatives platform, which currently 

comprises 20 market areas in Europe.  

 

Finally, the Exchange Council explicitly welcomed EEX’s efforts to fulfill pre-trade transparency 

obligations for trade registration transactions as required by ESMA. Under the new regime, which is 

currently scheduled to be enforced by ESMA and national competent authorities as of 1 Jan 2020, all 

trades that are pre-arranged outside the exchange and registered for clearing with EEX/ECC, need to 

be made transparent if they do not fall under any waivers. The Exchange Council acknowledges that 

EEX is well prepared for the new regime but supports the EEX position that the deadline for 

implementation should be aligned with the timeline for a general review of the PTT regime. 

 

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It 

consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and 

business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members 

from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of 

energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the 

formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange 

Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the 

appointment of the Head of the Market Surveillance. 
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